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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

3. KiJuPa-Sitzung 

(Wahlperiode 2023 bis 2026) 

 

 Sitzungstermin: Mittwoch, der 12. Juni 2024 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:00 Uhr 

 Ort, Raum:  Rathaus, Raum 123 

Sitzungsteilnehmer:  

 

anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 

Noah Heilmann, Mira Ölschläger, Nico Riedel, Johann Kumpart, Fabian Dahlke, Nico 

Hinrichs, Fabienne Janeck, Alexander Nguyen, Lena Köhn, Mika Liebscher 

 

(10 stimmberechtigte Mitglieder anwesend) 

 

 

anwesende beratende Mitglieder: 

Deoni Schlichting, Mads Hoffmann, Joshua Junge, Emma Salewski 

 

 

Gäste: 

Anne-Christin Liebscher, Kathrin Gründemann, Nadine Kelm, Katrin Fründt, Yves Meyer, 

Emilia Quade 

 

 

Protokollantin: 

Emilia Quade 
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TOP 1 Begrüßung durch den Sitzungsleiter 

 

Nico Riedel begrüßte als Sitzungsleiter zusammen mit Katrin Fründt alle anwesenden 
Mitglieder vom KiJuPa und die Gäste zu der 3. KiJuPa-Sitzung. 
 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Nico Riedel bat alle stimmberechtigten Mitglieder sich zu melden. 

Er stellte fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist, weil 10 stimmberechtigte 

Mitglieder anwesend waren. 

 
 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Nico Riedel begann die Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung: 

10 Ja-Stimmen 

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig mit 10 Ja-Stimmen beschlossen. 
 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der 2. Sitzung vom 20. März 2024 

 

Die Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls der 2. KiJuPa-Sitzung vom 20. März 
2024 begann: 

10 Ja-Stimmen 

 
Das Protokoll der 2. KiJuPa-Sitzung vom 20. März 2024 wurde einstimmig mit 10 Ja-
Stimmen beschlossen. 
 
 

TOP 5 Genehmigung Beteiligungscamp Klütz 

 

Die Mitglieder des KiJuPa Wismars stimmten einstimmig mit 10 Ja-Stimmen über die 
Projektförderung des Camps in Klütz 2024 (mit einer Fördersumme in Höhe von 
5.639,00 € aus dem Jugendfond) ab. 
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TOP 6 Teilnehmerliste & Protokollant bestimmen 

 

Emilia Quade teilte mit, dass sie für die Sitzung das Protokoll verfasst. Nico Riedel 
übernahm wieder das Wort und fragte in die Runde, ob sich jeder bevor die Sitzung 
begann in die Teilnehmerliste, einschließlich die Gäste, eingetragen haben. 
 
 

TOP 7 KiJuPa 

 

TOP 7.1 Kurzer Bericht der KiJuPa-Aktionen 

 

1. Jugend im Landtag 

 

Nico Riedel fragte, wer von den KiJuPa-Mitgliedern mit zu der Veranstaltung Jugend im 

Landtag gekommen war. Das Wort wurde an Joshua übergeben und er erzählte von den 

vier Tagen, wo sie waren und was sie erlebt haben. 

 

2. Flüchtlinge heute und damals mit Christa 

 

Mads Hoffmann kam zu Wort und erzählte, dass er bei der Aktion dabei war, wer bei der 

Veranstaltung alles anwesend war und welche Eindrücke er gesammelt hatte. Außerdem 

hatte er neue Fakten und Informationen zu dem Thema mitgenommen. 

 

3. Hanseschau 

 

Mira Ölschläger berichtete, dass Ende April 2024 die Hanseschau stattfand und dass das 

KiJuPa auch einen Stand hatte, wo mehrere freiwillige Mitglieder sich bereit erklärten 

mitzuhelfen, um den Stand zu betreuen. Sie sagte, dass ihr die Unterstützung sehr viel 

Spaß gemacht hat. 

 

4. Strategisches Arbeitstreffen Grevesmühlen 

 

Am 08. Mai 2024 fand das strategische Arbeitstreffen in Grevesmühlen statt. Nico Riedel 

erzählte, dass er auch beim Treffen dabei war, sodass er kurz und knapp den Ablauf vom 

Tag wiedergeben und erklären konnte. 

 

5. Internetcafé für Jung und Alt 

 

Von dem letzten Treffen im Mai 2024 berichtete Emilia Quade. Sie wies darauf hin, dass 

die nächsten Monate erstmal Sommerpause ist und es erst danach im Herbst mit dem 

Internetseniorencafé weitergehen würde. Dazu wurde in die Runde der Sitzung gefragt, 

wer weiterhin Interesse hätte mitzumachen. Alle KiJuPas, die sich meldeten, wurden 

namentlich notiert. 
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6. Spielplatztour mit Herrn Groth 

 

Zu der vergangenen Spielplatztour am 16. Mai 2024 berichtete Alexander Ngyuen, dass 

sie gemeinsam mit dem Bauamt drei verschiedene Spielplätze in Wismar mithilfe von 

Fragebögen auf deren Zustand und Sicherheit kontrolliert haben. 

 

7. Actionbound Hohenkirchen Teil 1 

 

Emma Salewski erklärte den KiJuPa-Mitgliedern, die bei der Actionboundtour nicht dabei 

waren, was eine Actionbound ist und dass wir einen in Hohenkirchen zusammen mit Julia 

Vollmann erstellten. Die Actionboundtour soll anschließend Urlaubern, Einheimischen 

und weitere Interessierten zur Verfügung gestellt werden. 

 

8. Taschenmülleimer verteilen im Lindengarten 

 

Joshua Junge berichtete, dass er und zwei weitere KiJuPa-Mitglieder im Lindengarten an 

Passanten die Taschenmülleimer mit dem KiJuPa-Logo auf den Deckel drauf verteilten. 

 

9. KiJuPa stellt sich vor im TiL 

 

Johann Kumpart teilte den anderen KiJuPas mit, dass Joshua Junge und er, nachdem 

die Aktion die Taschenmülleimer im Lindengarten zu verteilen vorbei war, im Haus 

„Treffpunkt im Lindengarten“, dass KiJuPa vorstellen wollten, doch leider durch den 

starken Regen keine interessierten Zuhörer bzw. Besucher vorbeikamen, sondern nur die 

Treffpunkt-Leiterin Camilla Schlie vor Ort war. 

 

10. Wildkräuter im ÖSW 

 

Emma Salewski und Katrin Fründt berichteten, dass am 27. Mai 2024, einen 

Montagnachmittag, Wildkräuter auf dem Gelände des Ökologischen Schulungszentrums 

sammelten, diese dann mit Quark, Salat und Butter verarbeiteten und anschließend die 

leckeren zubereiteten Mahlzeiten zusammen aßen. 

 

11. Actionboundtour Teil 2 (App-Fertigstellung) 

 

Im Seminarraum vom Techenhaus wurde die Fertigstellung der Actionboundtour 

fortgesetzt. Größtenteils wurde die Tour fast beendet, für die kleineren Ergänzungen der 

Tour in der App hatte Julia Vollmann gesorgt, erzählte Nico Riedel an die KiJuPa-

Mitglieder gerichtet. 

 

12. Kinderfest im Bürgerpark 

 

Nico Hinrichs wurde von Nico Riedel gebeten über den Kindertag im Bürgerpark zu 

erzählen. Mira Ölschläger ergänzte, dass auch die KiJuPa-Mitglieder vor Ort mitgeholfen 

hatten den KiJuPa Tresen und die Bewegungsbaustelle des Stadtjugendrings zu 

betreuen und in die zwei Maskottchen zu schlüpfen. 
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TOP 7.2 Terminbesprechung 

 

Nico Riedel übergab das Wort an Emilia Quade. Sie begann alle anstehenden Termine 
einzeln anzusprechen, so dass weitere interessierte KiJuPas für die jeweiligen 
Aktivitäten gefunden werden konnten und sie zusätzlich schonmal einen kleinen 
Überblick über die Termine erhielten. 
 

1. Taschenmülleimer verteilen in der Innenstadt 19.06.2024 – Aktion noch nicht 
offiziell! 

 

Emilia Quade erklärte den KiJuPa-Mitgliedern, dass die Aktion am 19. Juni 2024 ausfällt 
und stattdessen in den Sommerferien nachgeholt wird. Trotzdem wurde schon einmal 
gefragt, wer Interesse hätte mitzumachen, weitere Taschenmülleimer in Wismar zu 
verteilen. 
 

2. KiJuPaRaBe Salemfahrt 28. – 30.06.2024 
 
Da die Veranstaltung KiJuPaRaBe in Salem demnächst ansteht, wurde nochmal eine 
Erinnerung an die KiJuPas, die nach Salem mitkommen werden, ausgesprochen. Es 
wurde kurz beredet wann es losgeht und wann sie aus Salem wieder zurück sein 
werden. 
 

3. Holi Festival 29.06.2024 
 

Für das diesjährige Holi Festival werden nur ein bis zwei KiJuPa Unterstützer benötigt. 
Daraufhin bat Emilia Quade einmal alle, die Interesse hätten mitzuhelfen, sich zu 
melden, sodass sie notiert werden konnten. Katrin Fründt teilte währenddessen an paar 
fleißige KiJuPa-Mitglieder als Belohnung für ihr Engagement im KiJuPa Freikarten für 
das Holi Festival aus. 
 

4. Jugendclub der Zukunft mit Kiste gestalten (Juli) – noch kein genaues Datum 
 

Emilia Quade übermittelte dem KiJuPa die kurze Information, dass es für die Um- bzw. 
Neugestaltung des Jugendclubs Kiste noch keine weiteren Auskünfte gibt und die 
Aktion vorübergehend stillgelegt ist. 
 

5. Beteiligungscamp 05. – 09.08.2024 
 

Das KiJuPa wurde darauf hingewiesen, dass für das Beteiligungscamp im August nur 
noch ungefähr die Hälfte der Plätze verfügbar sind und falls wer von den KiJuPas noch 
beim Camp dabei sein möchte, sollte dieser sich schnellstmöglich anmelden. 
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Noah Heilmann wurde von Katrin Fründt aufgefordert, vom Camp im letzten Jahr zu 
berichten. Er erzählte, dass sie viele verschiedene Aktivitäten zusammen unternommen 
haben und eine Menge Spaß und eine schöne gemeinsame Zeit hatten. 
 

6. Schwedenfest 15. – 18.08.2024 
 

Für die Stationen der kleinen Besucher auf dem Schwedenfest werden dieses Jahr 
wieder freiwillige Helfer vom KiJuPa benötigt, weshalb Emilia Quade bat, alle die 
Interesse haben mitzuhelfen, sich melden sollten. 
 

7. Ferienaktion Taschenmülleimer verteilen Wendorf oder Poel Strand 28.08.2024 
 

Die Ferienaktion soll mit der eigentlichen „Taschenmülleimer verteilen“ – Aktion aus 
dem Juni zusammengelegt werden. Emilia Quade erklärte allen Anwesenden, dass die 
Aktion am 28. August 2024, Ende der Sommerferien, geplant ist und dass sie die 
Taschenmülleimer entweder in Wendorf oder in der Innenstadt von Wismar verteilen 
werden. 
 

8. Talkrunde und Grillen mit dem Bürgermeister im Techenhaus 05.09.2024 
 

Die KiJuPa-Mitglieder wurden von Emilia Quade und Katrin Fründt daran erinnert, dass 
sie gemeinsam bei der vergangenen Sitzung im März Fragen für die Bürgermeister-
Talkrunde überlegten und auf kleine Zetteln notierten, diese dann anschließend in eine 
Box zum Aufbewahren gaben. Es wird gehofft, dass zu der Talkrunde mit dem 
Bürgermeister am 05. September 2024 viele KiJuPas erscheinen werden, da bei der 
letzten Sitzung alle anwesenden KiJuPas an der Aktion Interesse gezeigt hatten. 
 
 

TOP 7.3 Ankündigung 

 

1. Besuch vom Jugendparlament Bremerhaven – Termin abgesagt! 
 

Katrin Fründt berichtete, dass der eigentliche Plan war, dass das KiJuPa aus 
Bremerhaven dem KiJuPa Wismar in Juni einen Besuch abstattet, dies leider doch nicht 
mehr stattfinden wird und erklärte den Grund der Absage vom KiJuPa Bremerhaven. 
 

2. Interview mit dem KiJuPa Wismar (Juli 2024) – Tim 
 

Das KiJuPa-Mitglied Tim Herberg hat im Juli ein Interview was im Podcast „Politik für 
Kinder“ veröffentlich wird. Sobald der Link verfügbar ist, schicken wir ihn an alle KiJuPa-
Mitglieder weiter. 
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3. Interview Landrat – Nico R. & Thyra 
 

Nico Riedel und das JuRa Mitglied von Nordwestmecklenburg - Thyra Dargel haben sich 
bereit erklärt, ein Interview mit dem Landrat Tino Schomann durchzuführen. Katrin Fründt 
wird sich dafür um den Termin kümmern. 
 

4. Kontakt Partnerschaft Calais (Frankreich) 
 

Der Gast der Sitzung Anne-Christin Liebscher ist verantwortlich für die internationalen 
Beziehungen der Hansestadt Wismar. Sie war gerade in der Partnerstadt Calais 
(Frankreich) und ist bemüht einen Kontakt zum Kinder- und Jugendparlament in Calais 
herzustellen. Sie wird sich diesbezüglich zur nächsten Sitzung im September wieder 
melden und sagen, ob die Kontaktaufnahme geklappt hat. 
Außerdem bedankte sie sich herzlich bei Joshua Junge für die Vorarbeit das KiJuPa 
Wismar in einem Brief vorzustellen, den sie anschließend ins französische übersetzte, 
um diesen in Calais dem KiJuPa zu übergeben. 
 

5. Antrag an Bürgermeister – Besprechung 
 

Joshua Junge und Katrin Fründt verfassten den Antrag zum Thema „Wlan und 
Hundetütenspender“ und schickten diesen an den Bürgerschaftspräsidenten. 
Eine Antwort vom Bürgermeister hatten wir am 22. April 2024 erhalten. 
 

6. Verabschiedung Tim & Johann 
 

Durch die Abwesenheit von Tim Herberg konnte nur Johann Kumpart in der Sitzung 
verabschiedet und ihm ein kleines Geschenk überreicht werden. Johann Kumpart und 
Tim Herberg verlassen das KiJuPa und als Dankeschön für ihr Engagement als Mitglied 
wurden aus verschiedenen Bildern von Aktionen, Projekten und Veranstaltungen an 
denen sie teilnahmen eine Collage erstellt. 
 
Johann Kumpart bekam seine Collage persönlich überreicht und sagte daraufhin noch 
ein paar Abschiedsworte und bedankte sich für die schöne Zeit im KiJuPa. 
 
 

TOP 7.4 
Zu viele Aktionen/Veranstaltungen oder genau richtig? → Stand 

2024 KiJuPa-Aktivitäten 

 

Katrin Fründt übernahm und fragte alle anwesenden KiJuPa-Mitglieder, ob es in 
den letzten Monaten zu viele Veranstaltungen waren oder die Anzahl genau 
richtig war. Es sollten sich zuerst alle melden, die mit der Anzahl der aktuellen 
Veranstaltungen zufrieden waren. Der Großteil meldete sich und bejahte die 
gestellte Frage von Katrin. 
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TOP 7.5 Rückmeldung per WhatsApp 

 

Emilia Quade wies die KiJuPas darauf hin, wenn eine Aktion bzw. eine 
Veranstaltung o.Ä. vom KiJuPa ansteht, eine Rückmeldung per WhatsApp zu 
geben, ob sie zu den jeweiligen Terminen Zeit haben und kommen werden oder 
absagen müssen. Die Rückmeldung ist deshalb so wichtig, weil manchmal die 
Anzahl an zu erscheinenden Mitgliedern für bestimmte Veranstaltungen 
eingeplant werden muss. 
 
Joshua Junge meldete sich, um die Frage zu stellen, dass wenn jemand von 
den KiJuPa-Mitgliedern nicht weiß, z.B. wo sie sich für eine Aktion treffen bzw. 
wo diese stattfinden wird oder wann die Aktion ist, ob sie diese Fragen in die 
KiJuPa Gruppe stellen können. Emilia Quade beantwortet seine Frage mit ja, 
bei Fragen zu Veranstaltungen können diese in die Gruppe geschrieben 
werden, das würde z.B. denenigen helfen, die genau das gleiche Problem 
haben. 
 
 

TOP 8 Sonstiges 

 

8.1 Johann Idee (sein Thema: Polizei) vorstellen 

 

Johann Kumpart war mit der Polizei auf einer vergangenen Sitzung ins Gespräch 

gekommen. Diese machten ihm den Vorschlag, dass das KiJuPa die Polizei besuchen 

kommen könnte. 

 

Nico Riedel fragte, ob die KiJuPas an einem Besuch bei der Polizei interessiert wären. 

Aufgrund der positiven Meldungen wird in den nächsten Wochen ein Termin vereinbart. 

 

8.2 Plakatentwurf für MEGA Night 2025 

 

Katrin Fründt erzählte von der Veranstaltung „MEGA Night“ aus dem letzten Jahr und 

dass auch einige KiJuPa-Mitglieder als Unterstützung mitgeholfen hatten, die Stationen 

dort zu betreuen. 

 

Es werden für dieses Jahr noch Plakatideen gesucht. Ideen und Entwürfe können 

jederzeit abgegeben werden. 

 

8.3 Projekt Emilia 

 

Emilia Quade erklärte, dass sie in ihrem freiwilligen Jahr ein Abschlussprojekt 

durchführen muss. Dieses Projekt kann sehr unterschiedlich aussehen. Sie stellte ihre 

Projektidee, die sie zusammen mit dem KiJuPa durchführen möchte, vor und erläuterte 

das grobe Konzept und den Gedanken dahinter. 
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8.4 Verabschiedung Katrin Gründemann 

 

Wir verabschiedeten Kathrin Gründemann und überreichten als Dankeschön für ihr 

Engagement für das KiJuPa eine Collage aus Gruppenbildern von dem KiJuPa Wismar. 

 

8.5 Impuls Gästefragerunde 

 

Die Gäste hatten keine weiteren Fragen zu der Sitzung, sodass zum nächsten 
Tagesordnungspunkt weitergeleitet wurde. 
 
 
8.6 Stimmungsbild der KiJuPa Mitglieder / Ideen 

 

Nico Riedel fragte das Stimmungsbild der KiJuPa-Mitglieder ab. Sie sollten mit ihrer 

Mimik anzeigen, wie es ihnen geht. 

 

Die Stimmung aller anwesenden war zum Ende der Sitzung größtenteils positiv. 

 
Verabschiedung 

 

Die Sitzung wurde von Nico Riedel um 18:00 Uhr geschlossen. 


